
Пенсионный возраст в 
России в ближайшие годы 
повышаться не будет. Такое 
заявление сделал президент 
страны Дмитрий Медведев, 
отметив, что подобное реше-
ние принимает не министр 
финансов. В середине октя-
бря глава Минфина Алексей 
Кудрин заявил, что пенсион-
ный возраст в стране может 
быть повышен через пять-
семь лет.

               *    *    *
За продажу алкоголя не-

совершеннолетним продав-
цов будут лишать права ра-
ботать в сфере торговли на 
срок до трех лет или отправ-
лять на исправительные ра-
боты на год. «Санкции здесь 
не ахти какие, но все-таки это 
уголовная ответственность», 
– заявил Владимир Путин. 
Речь идет о неоднократных 
случаях продажи спиртного 
детям.

               *    *    *
Доходы российского бюд-

жета от приватизации в бли-
жайшие три года составят 
около триллиона рублей. Об 
этом заявил директор депар-
тамента Минэкономразви-
тия Алексей Уваров. Львиная 
доля придется на продажи 
пакетов акций в 10 крупней-
ших компаниях. Без их учета 
выручка составит только 16 
миллиардов рублей.

               *    *    *
Правительство РФ выде-

лит МЧС 43 миллиарда ру-
блей на закупку техники, в 
частности, средств связи и 
управления, пожарных авто-
мобилей и современной ави-
ационной техники. Програм-
ма оснащения МЧС техникой 
рассчитана на 2011-2015 годы 
и будет финансироваться из 
федерального бюджета.

               *    *    *
Губернатор Кемеровской 

области Аман Тулеев пообе-
щал наградить человека, ко-
торый найдет в кузбасской 
тайге снежного человека. Об 
этом глава региона сообщил 
11 ноября в Таштаголе на 
праздновании первого в ре-
гионе Дня йети. Специали-
сты в области рекламы уве-
рены, что этим заявлением 
Тулеев хочет привлечь боль-
ше туристов.
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ЗДОРОВьЕ

25 октября вступила в ак-
тивную фазу прививочная кам-
пания против сезонного гриппа. 
Район получил 3300 доз инакти-
вированной вакцины для взрос-
лого населения. По словам ме-
дицинских работников, приме-
няемая сейчас вакцина отече-
ственного производства заре-
комендовала себя очень хоро-
шо. Осложнений при ее введе-
нии не отмечено.  

По данным на 11 ноября, 
прививки против сезонного 
гриппа сделаны 841 взрослому 
и 840 детям (эта вакцина при-
меняется с 3-х лет), в том чис-
ле привились 49 медработни-

ков и 22 педагога. Более актив-
но, как выяснилось, о своем здо-
ровье заботятся люди пожило-
го возраста. Врачи Опочецкой 
ЦРБ считают, что более серьез-
но следует к прививкам против 
гриппа относиться руководите-
лям организаций, предприятий 
и учреждений, дабы избежать 
с наступлением эпидсезона по-
терь рабочего времени. При-
вивку против сезонного гриппа 
сделать еще не поздно. Имму-
нитет формируется в течение 
8-10 дней после вакцинации. А 
по предварительным прогнозам 
специалистов, начало эпидемии 
придется на декабрь.  

С ПРИВИВКАМИ ПРОТИВ 
СЕЗОННОГО ГРИППА

Уроженец Псковской обла-
сти генерал-лейтенант Вале-
рий Иванов назначен на долж-
ность командующего войска-
ми Оперативно-стратегического 
командования воздушно-кос-
мической обороны (ОСК ВКО), 
сообщает РИА Новости. 

По данным Минобороны, 
на вооружении ОСК ВКО сто-

ят только самые современные 
зенитные ракетные комплексы 
С-300, С-400 и передовая ави-
ационная техника, способные 
противостоять, в том числе, и 
крылатым ракетам на всех вы-
сотах полета. Около 140 объек-
тов государственного управле-
ния, промышленности и энерге-
тики, транспортных коммуника-

ций, АЭС находятся под защи-
той сил и средств зенитных ра-
кетных и радиотехнических ча-
стей ОСК ВКО, сказал собесед-
ник.

Генерал-лейтенант Валерий 
Иванов родился 21 декабря 1960 
года в городе Опочке Псковской 
области. В 1982 году окончил 
Днепропетровское высшее зенит-

ное ракетное командное учили-
ще ПВО, в 1994 году окончил 
Военную командную академию 
ПВО имени Жукова, в 2002 году 
– Военную академию Генераль-
ного штаба ВС РФ. С мая 2007 
по октябрь 2010 занимал долж-
ность командующего Дальнево-
сточным объединением ВВС и 
ПВО.

Уроженец Псковской области Валерий Иванов 
возглавил войска воздушно-космической обороны России

ПОСТАНОВЛЕНИЕ
АДМИНИСТРАЦИИ ОПОЧЕЦКОГО РАЙОНА

от 10.11.2010 г.  №840      
ОБ УСТАНОВЛеНИИ НОРМАТИВА ВРеМеНИ ВыеЗДА 
И ПРИБыТИя ДЛя СКОРОй  МеДИцИНСКОй ПОМОщИ 

НА ТеРРИТОРИИ ОПОЧецКОГО РАйОНА
В соответствии с пунктом 30 Порядка оказания скорой медицинской 

помощи, утвержденного Приказом Министерства здравоохранения и со-
циального развития Российской Федерации от 1.11.2004 №179, руковод-
ствуясь ст.ст.24, 28, 29 Устава муниципального образования «Опочец-
кий район», администрация Опочецкого района ПОСТАНОВЛЯЕТ:

1. Установить следующие нормативы выезда и прибытия скорой ме-
дицинской помощи на территории Опочецкого района:

Норматив выезда – немедленно после получения вызова. При нахож-
дении всех бригад скорой медицинской помощи на вызове – немедлен-
но после освобождения бригады, находящейся на минимальном рассто-
янии от места вызова.

Норматив прибытия к пациенту на территории городского поселения 
«Опочка» – не более 20 минут с момента выезда.

Норматив прибытия к пациенту на территории сельских поселений 
«Пригородная волость», «Варыгинская волость», «Матюшкинская во-
лость», – не более 40 минут с момента выезда.

Норматив прибытия к пациенту на территории сельских поселений 
«Макушинская волость», «Глубоковская волость», «Звонская волость» 
– не более 60 минут с момента выезда.

Норматив прибытия к пациенту на территории сельских поселений 
«Болгатовская волость» – не более 90 минут с момента выезда.

2. Контроль за исполнением настоящего постановления возложить на 
заместителя главы администрации Опочецкого района по социальной 
политике Полуляха В.И.

3. Опубликовать настоящее постановление в районной газете «Крас-
ный маяк».

Глава Опочецкого района П.М. ВасильеВ.

ОБлАСТнЫЕ нОВОСТИ

Определены основные ха-
рактеристики проекта областно-
го бюджета Псковской области 
на 2011 год и на плановый пери-
од 2012 и 2013 годов. Об этом 
сообщила заместитель губер-
натора Псковской области, на-
чальник Государственного фи-
нансового управления админи-
страции Псковской области Та-
тьяна Баринова.

Предполагается, что дохо-
ды бюджета Псковской области 
в 2011 году составят 15 млрд. 
867 млн. рублей, а расходы 18 
млрд. 634 млн. рублей. Татьяна 
Баринова подчеркнула, что бу-
дет продолжена работа по при-
влечению дополнительных ис-
точников финансирования из 
федерального бюджета. «Мы 
переходим на программно-
целевой метод формирова-
ния бюджета, что позволит при-
влечь дополнительные феде-
ральные средства», – сказала 
заместитель губернатора. Она 
отметила, что уже в бюджете 

2011 года финансирование об-
ластных долгосрочных целевых 
программ составит 2 млрд. 268 
млн. рублей, в 2012 году на эти 
цели планируется привлечь 2 
млрд. 184 млн., а в 2013 году 1 
млрд. 563 млн. рублей.

Как отметила заместитель 
губернатора, это стало возмож-
ным благодаря большой работе 
администрации региона по раз-
витию областных долгосрочных 
целевых программ, направлен-
ных на развитие сельского хо-
зяйства, модернизацию систе-
мы здравоохранения и развитие 
физической культуры и спорта. 
«Стоит отметить, что только по 
программе модернизации здра-
воохранения область может по-
лучить софинансирование из 
федерального бюджета, кото-
рое составит более 4 млрд. ру-
блей», – сообщила Татьяна Ба-
ринова.

Пресс-служба 
администрации

 Псковской области.

Программно-целевой метод
 станет важным инструментом 

формирования областного бюджета

19 ноября с 10 до 13 ча-
сов в кабинете №3 здания 
районной администрации 
будет вести прием граждан 
председатель Псковского 
областного Собрания де-
путатов Борис Геннадье-
вич ПОЛОЗОВ. В этот же 
день с 14.30 он проведет 
прием граждан в админи-
страции Звонской волости.

СТОИТ 
ПОТОРОПИТЬСЯ 
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              СПОРТ

РЕЗУЛЬТАТЫ ПРЕВЗОШЛИ ВСЕ ОЖИДАНИЯ

ОБщЕСТВЕннАя ПРИЕМнАя

28 октября Пенсионный 
фонд Российской Федерации 
и Федеральная служба судеб-
ных приставов провели расши-
ренное селекторное совещание 
с руководителями своих терри-
ториальных органов, на кото-
ром было отмечено, что тесное 
взаимодействие ПФР и ССП на 
федеральном и региональном 
уровне поможет повысить эф-
фективность работы по взима-
нию задолженности по уплате 
страховых взносов. Как расска-
зали в отделении Пенсионно-
го фонда РФ по Псковской об-
ласти, представитель ССП осо-
бо подчеркнул, что страховые 
взносы в ПФР являются важ-
ным платежом, прямо влияю-

РАЗНИЦА В ЦЕНЕ МОЖЕТ БЫТЬ БОЛЬШОЙ

щим на выплату текущих пенсий 
в стране и формирование пенси-
онного капитала работающих. По-
этому все органы ССП на терри-
тории всей страны уделяют повы-
шенное внимание к взысканию за-
долженности именно по этой ка-
тегории обязательных платежей.

Если работодатель или пред-
приниматель вовремя не уплачи-
вает страховые взносы, то ПФР 
выносит решение о взыскании не-
доимки и направляет инкассовое 
поручение на списание денеж-
ных средств со счетов платель-
щика. В случае отсутствия денеж-
ных средств на счёте – передает 
постановление в ССП на имуще-
ственное взыскание.

При этом и ПФР и ССП име-

ют право обращаться в суд с це-
лью взыскания задолженности 
по страховым взносам во вне-
бюджетные фонды. Этим правом 
ПФР будет активно пользовать-
ся в 2011 году в случае несвое-
временной или неполной упла-
ты представителями самозанято-
го населения страховых взносов 
в систему обязательного пенси-
онного и медицинского страхова-
ния. По ходатайству ПФР и ССП 
суд может признать меру обеспе-
чения – ограничение на выезд за 
рубеж.

В ходе совещания было отме-
чено, что, к сожалению, примене-
ние именно таких мер резко повы-
шает уровень уплаты обязатель-
ных платежей страхователями.

РЕШАЛИСЬ ВОПРОСЫ, 
«НЕ ТЕРПЯЩИЕ ОТЛАГАТЕЛЬСТВА»

Примерно такими словами 
открыл заседание внеплано-
вой комиссии по безопасности 
дорожного движения ее пред-
седатель В.И.Полулях. На со-
вещании обсуждалось взаимо-
действие служб ГИБДД, МЧС и 
«скорой помощи» в случае се-
рьезных ДТП на дорогах райо-
на, а также соответствие Прави-
лам дорожного движения един-
ственного в городе участка до-
роги с круговым движением. Ко-
миссия рассмотрела вопрос о 
создании специальных автосто-
янок для задержанных транс-
портных средств. Решено до 
конца текущего года заключить 
с владельцами двух автостоя-
нок соответствующие договоры.

Глава городской админи-
страции А.В.Семин ознакомил 
членов комиссии с представ-
лением прокуратуры, поступив-
шим на его имя. В представле-
нии указано на несоответствие 
состояния отдельных городских 
дорог федеральным нормам и 
правилам. К примеру, на улицах 
города есть участки, где выбои-
ны в дорожном полотне превы-
шают разрешенные правилами 
размеры. К таковым относятся 
выбоины, превышающие раз-
меры 60х15х5 см (по длине, ши-
рине и глубине). А.В.Семин от-
метил, что на улице 1 Мая ямоч-
ный ремонт уже произведен, 
вскоре ДЭУ-2 займется и други-
ми улицами.

В представлении прокура-
туры указывается на отсут-
ствие в городе трех необходи-
мых дорожных знаков «Усту-
пи дорогу», а также на несо-
ответствие части имеющихся 
дорожных знаков предъявляе-
мым к ним требованиям. В этой 
связи оптимистично прозвуча-
ли слова главного инженера 
филиала ДЭУ-2 А.Г.Дудецкого, 
что этой организацией уже за-
казано 25 стандартных дорож-
ных знаков.

Комиссия по безопасности 
дорожного движения рассмо-
трела также ходатайство руко-
водства школы-интерната для 
детей, нуждающихся в соци-
альной поддержке.  Суть хода-
тайства заключается в просьбе 
установить на Красногородской 
улице вблизи школы-интерната 
дорожный знак «Осторожно, 
дети!», знак ограничения скоро-
сти и оборудовать искусствен-
ное препятствие (то, что назы-
вают «лежачим полицейским»). 

Что касается последнего, то его 
намечено сделать в мае буду-
щего года, если, конечно, рань-
ше не удастся приобрести вы-
пускаемое в заводских услови-
ях искусственное препятствие.

Комиссия рассмотрела 
письмо одного из опочецких 
предпринимателей, в котором 
излагалась просьба устано-
вить дорожный знак «Останов-
ка запрещена», действие кото-
рого распространялось бы по 
левой стороне улицы Гагарина 
от перекрестка с улицей Крас-
ногородской вдоль магазинов 
«Продукты» и «Элита». Необ-
ходимость такого знака дикту-
ется тем, что в выходные дни 
здесь водители оставляют свои 
автомобили, что мешает подъ-
езду и разгрузке машин с това-
рами. Поскольку предпринима-
тель намерен по согласованию 
с соответствующими службами 
за свой счет установить такой 
знак, то у комиссии возражений 
не было.

Комиссия по безопасности 
дорожного движения рассмо-
трела также вопрос подвоза 
школьников из деревни Аристо-
во и близлежащих деревень. 
Чтобы обезопасить движение 
школьного автобуса, необходи-
мо сделать отвечающий всем 
нормам съезд с шоссе Санкт-
Петербург – Киев и установить 
знак ограничения скорости на 
федеральной трассе. Соответ-
ствующее письмо решено на-
править в адрес ДЭП-60, в чьем 
ведении находится федераль-
ная дорога.

Что касается подвоза детей 
в школы, то с этим делом не все 
благополучно и в городе. Так, 
до основания разбит участок 
улицы Красных командиров от 
магазина «Престиж»  до гим-
назии. Глава городской адми-
нистрации А.В.Семин заявил, 
что в самое ближайшее время 
здесь будет проведен ямочный 
ремонт, а на следующий год ас-
фальтирование этого участка 
улицы Красных командиров за-
ложено в первоочередные пла-
ны.   

На совещании обсуждались 
и другие вопросы, которые тре-
буют своего решения, – отсут-
ствие бесплатных автостоя-
нок вблизи двух городских рын-
ков, необходимость установки 
ограждения проезжей части от 
тротуара у автостанции и т.д.

а. КрылОВ.

БЕЗОПАСнОСТь нА ДОРОгАХ

В ноябре на спортивной 
базе «Узкое» (г. Москва) за-
вершились соревнования се-
рии Гран-при России по гор-
ному бегу. Восемь месяцев на 
15 этапах шла борьба за пер-
вые места. В зачет соревно-

ваний шли первые пять резуль-
татов.

Победительницей среди де-
вушек с большим преимуще-
ством стала опочанка Елиза-
вета Степанова. Очень упор-
ная борьба шла среди женщин, 

где победитель определил-
ся только на последнем эта-
пе. Среди 106 участниц первое 
место с отрывом в два с по-
ловиной очка одержала Оле-
ся Васильева, также представ-
лявшая на соревнованиях наш 
город. Она опередила извест-
ных лидеров российского гор-
ного бега И.Варенцову из Ива-
новской области и Ж.Вокуеву 
из Санкт-Петербурга. Опоча-
нин А.Разумовский, выступая в 
юношеской возрастной катего-
рии, занял шестое место среди 
180 участников Гран-при.

В течение 2010 года на все-
российских стартах по горному 
бегу наши земляки завоевыва-
ли первые места также на эта-
пах Гран-при в Красном Селе 
(Санкт-Петербург), Печорах, 
Пушкинских Горах, первенстве 
Республики Марий Эл. 

На заседании комитета гор-
ного бега России при Всерос-
сийской федерации легкой ат-
летики высоко оценена работа 
в развитии этого вида спорта в 
Псковской области. Грамота-
ми комитета горного бега Рос-
сии награждены глава Опочец-
кого района П.М.Васильев, пе-
дагог дополнительного образо-
вания Н.А.Кабанович и предсе-
датель Государственного ко-
митета Псковской области по 
молодежной политике и спор-
ту А.Б.Петров.

Н. адаМОВ.

При этом Пенсионный фонд 
Российской Федерации выражает 
надежду, что все представители 
самозанятого населения вовремя 
и в полном объеме уплатят стра-
ховые взносы до конца этого года 
и войдут в новый год без долгов. 
Во всех территориальных орга-

нах ПФР работают консультаци-
онные службы, которые грамот-
но ответят на все вопросы стра-
хователей, помогут с заполне-
нием отчетности и выдадут пла-
тежные документы.

ОСТАлОСь МЕньшЕ 
ДВУХ МЕСяЦЕВ!

Должников Пенсионного фонда не выпустят за рубеж

Напомним, с 1 января 2010 года как работодатели, так и 
самозанятое население вместо единого социального налога 
(ЕСН) начали уплачивать страховые взносы в бюджеты Пен-
сионного фонда, фондов обязательного медицинского и соци-
ального страхования. При этом контроль за правильностью 
исчисления и уплатой страховых взносов на обязательное 
пенсионное страхование и обязательное медицинское стра-
хование осуществляет ПФР и его территориальные органы, 
а взносов, поступающих в систему социального страхова-
ния, – Фонд социального страхования.

«В «Красном маяке» сообщалось о 
том, что в нашем районе в рамках реа-
лизации проекта «Народный контроль» 
представителями ВВП «единая Россия» 
и местного отделения «Союза пенсионе-
ров России» отслеживаются цены в ма-
газинах. А как контролируются цены в 
аптеках? Почему-то в муниципальной ап-
теке лекарства самые дорогие. На каком 
основании стоимость некоторых препа-
ратов в разных аптеках города отличает-
ся в разы (в письме приведено конкрет-
ное название лекарства – ред.)?» С таким 
вопросом обратился в редакцию газеты 
опочанин В.И.Владимиров.  

Отвечает руководитель обще-
ственной приемной, председатель со-
вета местного отделения Общерос-
сийской общественной организации 
«Союз пенсионеров России» по Опочец-
кому району А.В.МОРОзОВА:

- По данному обращению была проведена провер-
ка цен на отдельные лекарства в муниципальной ап-
теке. Как выяснилось, на формирование цены серьез-
но влияют несколько факторов. В первую очередь, 
это объем закупок и стоимость препаратов, заявлен-
ная фирмой, у которой приобретаются лекарства. Ап-
течная система, имеющая точки по всей области, за-
купает большие партии, чем, к примеру, наша муни-
ципальная аптека, поэтому цена на те же самые ле-
карства в аптеках этой сети будет меньше. Цена на 
конкретный указанный в письме препарат в централь-
ной аптеке на день проверки оказалась выше по ука-
занной выше причине. Но на другие препараты  цены 
здесь примерно такие же, как в других аптеках, а 
есть и ниже. Надо также знать, что в каждой отдель-
ной партии цены на одни и те же лекарства разнятся. 
Фирмы-изготовители и поставщики могут менять свои 
отпускные цены. 

Добавлю, что контроль за ценами на жизненно 
важные лекарства осуществляется постоянно. Нару-
шений не выявлено.   

`

Е.Степанова и О.Васильева
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В Москве 28 и 29 октя-
бря Российская академия об-
разования совместно с Мини-
стерством образования и нау-
ки Российской Федерации про-
водила научно-практический 
форум по теме «Опытно-
экспериментальное обеспече-
ние и реализация националь-
ной инициативы «Наша но-
вая школа». Делегация Псков-
ской области была пред-
ставлена заместителем на-
чальника Государственно-
го управления образования 
С.А.Николаевым и директором 
Опочецкой специальной (кор-
рекционной) школы-интерната 
Л.Н.Чушевой. Стендовый до-
клад «Формирование регио-
нальной системы образования 
детей, находящихся в труд-
ной жизненной ситуации» был 
представлен проектом «Ин-
клюзия детей с ограничен-
ными возможностями здоро-
вья при взаимодействии спе-
циального и общего образо-
вания» (докладчик – директор 
Опочецкой специальной (кор-
рекционной) школы-интерната 
Л.Н.Чушева). Проект школы-
интерната получил высокую 
оценку в системе Российской 
академии образования.

Как сказала корреспон-
денту «Красного маяка» Люд-
мила Николаевна ЧУШеВА, 
по данному проекту экспери-
ментальная площадка школы-
интерната работает в течение 
двух лет. Цель  инклюзивно-
го  образования заключается в 
достижении всеми учащимися 
определенного общественно-
го статуса и утверждении сво-
ей социальной значимости. Ин-
клюзия  – это попытка придать 
уверенность в своих силах уча-
щимся с ограниченными воз-
можностями здоровья, тем са-
мым мотивируя их пойти учить-
ся в школу вместе с другими 
детьми – друзьями и соседя-
ми. Дети с особыми образова-
тельными потребностями нуж-
даются не только в особом от-
ношении и поддержке, но также 
в развитии своих способностей 
и достижении успехов в школе. 

Коллектив школы-интер-
ната работает по принципу: 
«Дети не готовятся к жизни, 
они живут уже сейчас!» Инно-
вационные проекты в регио-
нальной системе образования 
детей, находящихся в труд-
ной жизненной ситуации, по-
казывают новые пути реше-
ния проблем.

е. стасОВ.

В МОСКВУ 
С ДОКЛАДОМ

Клубу «Флора» при цен-
тральной районной библиоте-
ке исполнилось 10 лет. На засе-
дании, посвященном юбилею, 
его активисты решили сфото-
графироваться на память. Да 
и само заседание проходило    
необычно. Много было воспо-
минаний, как все начиналось...

У истоков клуба «Флора» 
стояла Майя Андреевна Бара-
бицкая. Именно она десять лет 
назад показала в Опочке свои 
работы и вместе с Людмилой 
Никаноровной Заботиной про-
вела первые мастер-классы. 
Создание картин из всего, что 
в прямом смысле слова валя-
ется под ногами, сразу же за-
интересовало и увлекло опо-
чецких женщин. Нашим масте-
рицам хватило всего двух заня-
тий, чтобы перенять основы но-
вого для них вида искусства. И 
началась работа, кропотливая, 
но такая интересная.

С первых дней в клубе Га-
лина Александровна Пидла-
сый (именно она сейчас явля-
ется его руководителем), Люд-
мила Петровна Владимирова и 
Любовь Федоровна Воронова. 
Каждый год в него вливались 
новые таланты. Некоторое вре-
мя приходил на занятия даже 
один мужчина. 

Приятно, что флористи-

ка быстро перешагнула за по-
рог клуба. Учителя, освоившие 
приемы этого прикладного ис-
кусства, стали передавать опыт 
детям, образовались школь-
ные кружки, появился и успеш-
но действует кружок флористи-
ки в Доме детского творчества.

Однако вернемся к нашим 
юбилярам. Клуб «Флора» – не-

большая дружная 
семья, в которой 
умеют работать и 
отдыхать, а главное 
– дарить радость 
окружающим. 

- С выставками, 
– рассказывает Га-
лина Александров-
на, – мы объехали 
больше половины 
районов области. 
Наши работы по-
бывали даже в Мо-
скве. А в виде по-
дарков картины ра-
зошлись не только 
по району и обла-
сти, но и отправи-
лись за границу. На-
зову лишь несколь-
ко городов и стран. 
Это Мурманск, Ки-

шинев, Болгария, Фран-
ция, Германия, США...

Всех, кто впервые 
знакомится с работами 
флористов, интересует, 
из чего они сделаны, на-
сколько сложен и длите-
лен процесс их создания 
и откуда берутся сюже-
ты. Вот что удалось услы-
шать от членов клуба.

Для создания картин 
флористы используют со-
ломку, бересту, высушен-
ные цветы и листья, пух 
тополя, ивы и иван-чая, 
текстильную пыль и даже 
банановую кожуру. Самы-
ми благородными и «бла-
годарными» материала-

ми (хотя в шутку свои работы чле-
ны клуба иногда называют «кар-
тинами из мусора»), безусловно, 
являются соломка и береста. Ве-
ликолепен серебристый тополь 
(высушенные листья). А как хо-
роши картины из пуха на черном 
фоне! На создание, не побоюсь 
этого слова, шедевров уходят по-
рой месяцы, а иногда хватает дня 

и одной бессон-
ной ночи. На-
вык, опыт при-
ходят постепен-
но. Появляют-
ся свет и тень, 
объем и «воз-
дух». И глаза у 
животных и на 
портретах ста-
новятся живы-
ми.  

А «прожить» 
картины флористов могут до-
вольно долго, если их оформить 
под стекло и хранить подальше 
от прямых солнечных лучей. 

Иногда, рассказала Тамара 
Ивановна Явтушенко, понравив-
шуюся картину хочется повто-
рить, используя другие матери-
алы, и получается что-то совер-
шенно новое, иные краски, от-
тенки, иное настроение. Бывает, 
подхватывают флористы, один и 
тот же сюжет приходится повто-
рять по заказу, но точных копий 
не получается. Все картины име-
ют свой индивидуальный отте-
нок. В то же время есть у флори-
стов неписаное правило: не вы-
ставлять работу на сюжет, уже 
использованный ранее кем-то из 
клуба. Для себя воплощай эту 
идею, а на публику – только свое, 
оригинальное. 

Новые работы члены клуба 
обязательно приносят на очеред-
ное заседание «Флоры». Это по-
могает увидеть свои творения со 
стороны. Замечания воспринима-
ются без обид и служат только на 
пользу. 

Вернемся, однако, к выстав-
кам. Заведующая отделом мас-
совой работы центральной рай-
онной библиотеки Надежда 
Ильинична Перминова зачиты-
вает отзывы о работах опочец-
ких флористов. В Стругах Крас-
ных, к примеру, им были посвя-
щены стихи. А в Красногород-
ске один из посетителей вы-
ставки признался, что у него по-
сле знакомства с этими теплы-
ми и такими живыми картинами 
прошла мучившая его несколь-
ко дней головная боль.

На юбилейном заседании 
флористы делились новыми 
идеями. Откуда берутся сюже-
ты? Из книг, с обложек журна-
лов и открыток, из Интернета, с 
подарочных упаковок и конфет-
ных оберток и даже из район-
ной газеты «Красный маяк». К 
новому году обязательно соз-
даются «портреты» символов 
наступающего года. Посетите-
ли ближайших выставок обяза-
тельно увидят разнообразных 
котов и кроликов. 

Опочецкие флористы – люди 
увлеченные и увлекающиеся. 
Терпению их можно только по-
завидовать (одна подготовка ма-
териалов чего стоит!). Причем у 
каждой флористки еще и другие 
увлечения есть – вышивка, вя-
зание, ткачество, цветоводство, 
огородничество, бисероплете-
ние, макраме, фриволите, объ-
емное оригами, кулинария... А 
флористика не просто творче-
ство, это состояние души. 

Н. ильиНа.   
       

       МИР УВлЕчЕнИй

ФЛОРИСТИКА КАК СОСТОЯНИЕ ДУШИ

- О введении нового режима 
приема бытовых отходов на город-
ской свалке было сообщено через 
газету заблаговременно. И надо 
понимать, что это не прихоть на-
шего предприятия. Утилизация от-
ходов требует немалых средств. 
Но для граждан и юридических 
лиц, не заключивших договоров на 
утилизацию отходов, введенная 
плата не обременительна (стои-
мость утилизации 1 куб. метра от-
ходов составляет 52 рубля).

Люди начинают привыкать, и, 
я думаю, постепенно все наладит-

ся. Недоразумения случаются край-
не редко. Даже если кто-то не опла-
тил услугу заранее, работники свал-
ки разрешают разгрузить мусор и 
выписывают накладную для даль-
нейшей оплаты. Принимать день-
ги работник свалки не имеет пра-
ва, деньги должны проходить через 
кассу.

В октябре (новый режим начал 
действовать с 1 октября) порядка 20 
человек внесли плату за утилизацию 
бытовых отходов в кассу МУП «Ком-
мунсервис», еще 8 оплатили услугу 
по накладной, примерно столько же 

выписанных накладных до сих пор 
остались неоплаченными. Если же 
частник привозит на свалку менее 1 
куб. метра отходов, то плата с него 
не взимается вообще.

Поскольку деревня Мололово на-
ходится на территории Пригородной 
волости, сотрудник редакции поин-
тересовался у представителей сель-
ской администрации, как в волости 
организован сбор и вывоз мусора. 
По телефону был получен ответ, что 
борьба с мусором в волости сводит-
ся лишь к периодической ликвида-
ции стихийных свалок. 

 чИТАТЕль – гАЗЕТА

СОБРАЛСЯ ВЫВОЗИТЬ МУСОР – ЗАПЛАТИ!
Недавно в районную газету обратилась жи-

тельница д.Мололово. Как и в прежние годы, она 
навела у дома порядок и наняла машину, чтобы 
вывезти на свалку мусор. Но на свалке водите-
лю предложили вначале внести плату в кассу 
МУП «Коммунсервис». Наша читательница была 
крайне удивлена, поскольку, как она сообщила 
по телефону, масса груза была невелика и, кро-
ме того, лишняя поездка для нее обошлась бы 
в дополнительную плату водителю. Она не про-
тив оплачивать утилизацию отходов, но почему 
бы не брать плату на месте. 

Этот ее вопрос мы переадресовали директо-
ру МУП «Коммунсервис» С.е.НИКИФОРОВУ. Вот 
что он сообщил по существу дела:
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 Путев   е заметки

Почему-то у нас, в России, 
считается, что провинциаль-
ная жизнь – это тихое, беспро-
блемное существование, по-
груженное в какое-то полудре-
мотное состояние. И что про-
винциалам, в отличие от жите-
лей мегаполисов,  совсем без 
надобности нормальный че-
ловеческий отдых. Но жизнь 
и в провинции не так уж про-
ста. И здесь человека насти-
гают стрессы, депрессии, пе-
реутомление, нервные срывы. 
Вот и я подошла к такой точке, 
что поняла: от усталости, бес-
сонницы может спасти не дач-
ная грядка и не тихая грибная 
охота, а что-то кардинальное. 
Заграничный тур, например. 
Египет, Турция и всё солнечно-
песчано-жаркое – это не для 
меня. А вот Европа, опять же 
не та, где пляжи и горячее 
солнце, а та, которая напоми-
нает изысканно одетую, под-
тянутую и тактичную пожилую 
леди, может стать спаситель-
ным средством для души.

Предложений сейчас у тур-
фирм – на любой вкус и ко-
шелек. Выбрала не самый 
простой тур: за девять дней 
– семь стран. Вроде галопом 
по Европе. Но это было то, что 
хотелось.

Сразу хочу сказать насчет 
финансовой стороны: не доро-
же, чем поездка на сочинский 
пляж. Стартовая цена мно-
гих европейских туров – око-
ло 400 евро. А дальше – от за-
просов: сколько дней, какие 
страны, какой набор и уровень 
услуг и удобств. Хочешь од-
номестный номер в отеле или 
одноместную каюту, допол-
нительные экскурсии, «швед-
ские столы» – плати еще. Нет 
возможности – довольствуй-
ся тем, что входит в 400 евро, 
что, кстати, вполне приемле-
мо: четырехместное разме-
щение в каютах, как в купе по-
езда, только с душем и туале-
том; двухместное – в отелях, 
с теми же удобствами; завтра-
ки в отелях; обзорные экскур-
сии в городах, ну, и, конечно, 
сам проезд в комфортабель-
ном автобусе. Чтобы на еде 
сэкономить, не воспрещается 
брать с собой пакетики с бы-
строрастворимыми кашами, 

картофельным пюре, «дошира-
ки» и тому подобное, ведь в ав-
тобусе есть кипяток.

Но понятно, что без допол-
нительных денег не обойтись. 
Лучший вариант – банковские 
карточки, которые принимают 
практически везде, даже в ма-
леньких сувенирных лавках. Но 
наличные деньги тоже необ-
ходимы, на туалет, к примеру. 
В странах, где мы были (Фин-
ляндия, Нидерланды, Бельгия, 
Люксембург, Германия) в обра-
щении единая валюта – евро. 
В Швеции и Дании своя нацио-
нальная валюта – кроны. Но и 
там можно было расплачивать-
ся евро, а сдачу тебе дадут кро-
нами – по какому курсу, неиз-
вестно, остается уповать на со-
весть продавца.

Многие сейчас, прочитав два 
предыдущих абзаца, скажут: 
ну, это не для меня, я себе та-
кого не могу позволить. А я ду-
маю, для немалого количества 
читателей это вполне реаль-
но. Наш автобус с 55 туриста-
ми,  если так можно выразить-
ся, был «возрастным»: как мини-
мум треть составляли люди пен-
сионного возраста, причем были 
и те, кому за 60 с хорошим хво-
стиком, а то и за 70. И для них 
это была далеко не первая по-
ездка за границу. 

К примеру, Ирина Аркадьев-
на, 64-летняя петербурженка, 
ездит в туры каждый год. Кста-
ти, мир действительно тесен. 
Оказывается,  бабушка Ирины 
Аркадьевны была из Опочец-
кого уезда, а по работе ей са-
мой часто приходилось бывать 
в Острове и Порхове. Так вот, 
у Ирины Аркадьевны 3-комнат-
ная квартира в Питере, за кото-
рую она платит 2,5 тыс. рублей. 
Плюс плата за свет, телефон, 
кабельное телевидение. Пенсия 
обычная. Живет экономно, что 
и позволило ей побывать уже 
в Лондоне, Израиле, Австрии и 
других странах. С собой берет 
продукты, в поездках не тратит-
ся на пустяки, но и не отказы-
вает себе, к примеру, в бокале 
пива или каком-нибудь нацио-
нальном блюде. В одежде тоже 
всё скромно: кроссовки, джинсы, 
свитер, куртка. Надо сказать, 
бывалые туристы берут мини-
мум шмоток. По большому сче-

ту, незачем, и никому мы за гра-
ницей не интересны, наоборот, 
в пёстрой,  с вычурностью оде-
той  толпе можно безошибочно 
распознать русскую группу. 

Другие пожилые дамы из 
нашего автобуса, как я поня-
ла, тоже объехали уже нема-
ло стран.  И не только пожилые. 
Турпоездки  затягивают, как нар-
котики. Питерцы ездят в Фин-
ляндию, с их слов, как на дачу 
– на один день, на два. Автобу-
сами, маршрутками, поездом, 
своим транспортом. Им проще. 
Сделал финскую визу на год – 
и катайся. Не только в Финлян-
дию. Турфирмы под боком. Жи-
вущим в провинции сложнее 
– или на телефон садись, или в 
Интернет входи, чтобы себе тур 
заказать. А потом еще думай, 
как документы переслать, день-
ги перевести и т.д.

Нам очень повезло с ги-
дом. Лена, кандидат историче-
ских наук, работала с полной от-
дачей. Честно сказать, я боль-
ше впитывала не историческую 
информацию, а ту, которая «за 
жизнь». Может, и не стоит при-
знаваться, но не очень меня 
волнует, к примеру,  родослов-
ная шведских королей или гер-
цогов люксембургских. Да и раз-
ве запомнишь все их имена, 
даты рождения и смерти, заслу-
ги перед своим народом? Слу-
шать было интересно, а запоми-
нать бессмысленно. Источников 
же исторических знаний сейчас 
хоть отбавляй.

Хотелось жизнь поглядеть. 
Как живут, чем живут. Понять, 
почему, как ни стараемся мы 
«догнать и перегнать», а всё 
где-то на задворках находимся. 
И не надо говорить, что с моей 
стороны это непатриотично. 
Очень даже патриотично. Пото-
му что обидно…

…Итак, первый день. Ранним 
субботним утром на Лиговском 
проспекте Санкт-Петербурга 
около гостиницы «Октябрьская» 
тесно от автобусов. На лобовых 
стеклах – таблички с маршрута-
ми: Финляндия – Швеция (2, 3, 
4 дня), Финляндия – Швеция – 
Норвегия, Хельсинки, Иматра и 
т.д. Вот и наш автобус с таблич-
кой «Скандинавия – Бенилюкс». 
Мы отъезжаем ровно в 6.30, как 
заявлено в программе. До гра-
ницы – три часа езды. И вот там 
ждет первый сюрприз: огромная 
очередь. Мы привыкли к теле-
репортажам, в которых показы-
вают многокилометровые проб-
ки из фур, а тут картина прямо 
противоположная: фуры мчат-
ся  к границе без остановки, лег-
ковые автомобили, слегка при-
тормаживая, змейкой тянутся 
вперед, а автобусы встали на-
мертво. Наши водители опыт-
ным глазом оценивают ситу-
ацию: это на 3-4 
часа – впереди 16 
автобусов. Ну, ни-
чего, думается, 
еще столько дней 
путешествия. Со-
чувствуем тем ав-
тобусам, которые 
с одно- или двух-
дневным туром в 
Финляндию. 

Водители ока-
зались правы: за 
границу мы попа-
ли через четыре 
часа, причем фин-
ские погранични-
ки, усилив вдвое 
свои ряды, пропу-
стили нас за счи-
танные минуты, 
весело штампуя 
в наших паспор-
тах под распевное 
свое лопотание и 
отвечая на наше 
спасибо  растяну-
тым мягким «пожа-а-а-луйста».

Задержка на границе внесла 
коррективы в программу тура: 
оставляем в стороне Хельсин-
ки, где должна быть обзорная 
экскурсия по городу (это теперь 
нас ждет на обратном пути) и 
мчимся практически через всю 
Финляндию с востока на за-
пад  в город-порт Турку, откуда 
в 20.15 мы должны отправить-
ся на пароме в Стокгольм. Что-
бы как-то заглушить тихие нотки 
недовольства, наш гид Лена без 
умолку все 350 километров рас-
сказывает о Финляндии. 

Услышанное вызывает сим-
патию и к этой стране, и к ее жи-
телям. Малонаселенная, но со-
всем не маленькая Финляндия 
(5,3 миллиона человек, на 1 ква-

дратный километр приходится 
всего 16 человек) умудряется 
входить в число высокоразви-
тых стран Европы. Промышлен-
ность ее ориентирована на ка-
чество и на экспорт. В качестве 
доказательного примера доста-
точно привести мобильные те-
лефоны Nokia, хорошо извест-
ные и в России. По производ-
ству бумаги эта страна занима-
ет первое место в мире. А вот 
что касается сельского хозяй-
ства…

Разглядываю через авто-
бусное окно, покрытое капель-
ками дождя, проносящиеся кар-
тины скупой северной приро-
ды. Растительность почти как 
у нас, даже сосны более чах-
лые, потому что почвы камени-
стее. Озер много, и к их берегам 
прижимаются никем не охраняе-
мые лодки, катера и яхты. Сре-
ди лесных массивов ровные, об-
работанные поля, а вдалеке, как 
островки на них, хутора – 2-3 по-
стройки, без ограждений. Пасут-
ся всего 3-4 коровы или 2-3 ло-
шади. Финские фермы – это не-

большие хозяйства с площадью 
пахотных земель менее 10 гек-
таров. Как-то очень скромно. 
Но, тем не менее, Финляндия 
производит 440 литров молока 
на душу населения (Россия – в 
два раза меньше). Для меня так 
и осталось загадкой это успеш-
ное сельское хозяйство…

«Молочную» тему хочу до-
полнить занимательной, на мой 
взгляд, информацией. В послед-
нее время одной из самых се-
рьезных проблем современных 
горожан стала бессонница. Фин-
ны борются с ней с помощью мо-
лока (не новость!), но молока 
ночного. Выяснив, что молоко, 
полученное от коровы незадолго 
до рассвета, содержит большое 
количество мелатонина, способ-
ствующего нормализации сна, 
на 19  фермах организовали ноч-
ные дойки. Молоко такое на 20% 
дороже обычного, но здоровье 
еще дороже, считают финны и 
активно покупают молоко в паке-
тах с картинкой ночи. Стоит до-
бавить здесь же, что для жите-
лей этой страны медицина прак-
тически бесплатная.

…Дорога, по которой мы 
едем, называется королевской, 
о чем напоминают таблички 

Ы

«ЗА МОРЕМ ЖИТЬЕ НЕ ХУДО…»
,
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СОБРАНИя ДеПУТАТОВ
ОПОЧецКОГО РАйОНА
Принято на  внеочередной 

46-й сессии Собрания депутатов 
Опочецкого района четвёртого 

созыва 21.10.2010 г.

О ПУБЛИЧНых
 СЛУШАНИях
В соответствии с Федераль-

ным законом от 6 октября 
2003 года №131-ФЗ «Об об-
щих принципах организации 
местного самоуправления в 
Российской Федерации» Со-
брание депутатов Опочецкого 
района  РЕШИЛО:

1. Утвердить Положение о 
публичных слушаниях в му-
ниципальном образовании 
«Опочецкий район» согласно 
приложению.

2. Направить данное реше-
ние главе Опочецкого района 
для подписания и официаль-
ного опубликования в газете 
«Красный маяк».

3. Настоящее решение всту-
пает  в силу после его офици-
ального опубликования.

4. Положение о публичных 
(общественных) слушаниях, 
утвержденное решением   34-
го заседания Собрания депу-
татов Опочецкого района от 
20 октября 2005 г, признать 
утратившим силу.

Заместитель председателя 
собрания депутатов Опочецкого 

района четвертого созыва
Ф.М. стеПаНОВ.

Глава Опочецкого района 
П.М. ВасильеВ.

(Положение опубликовано
на 6-й стр.)

с королевской короной. Тянется 
она от Петербурга до Осло. Это 
исторический путь, по которому 
ездили короли и знатные вель-
можи с XV века. Ограничения 
скорости на обочине высвечи-
ваются на круглом, как мишень, 
табло – 100, 110, 120 киломе-
тров. Часто встречаются стенды 
с двумя строчками слов и пока-
заниями температуры: на одной 
строке – воздуха, на другой – до-
рожного покрытия. Все дорож-
ные указатели – на двух языках: 
финском и шведском, которые 
являются официальными язы-
ками Финляндии. 

И еще один интересный 
факт, касающийся финских до-
рог. В этой стране много грани-
та. Используют его в основном в 
строительстве, а вот гранитной 
крошкой посыпают зимой доро-
ги от гололеда. Весной специ-
альным пылесосом эту крош-
ку убирают, промывают водой, 
а следующей зимой применя-
ют опять. Этот способ дорогой 
и трудоемкий, но менее вреден, 
чем посыпание солью.

В Финляндии вопросам эко-
логии придают большое значе-
ние. Ради защиты окружающей 
среды финны готовы идти на ма-
териальные жертвы и поступать-
ся собственными удобствами.

Вдоль всей упомянутой 
выше королевской дороги – ме-
тровой высоты сетка. Даже на 
скалистых обрывах. Мы думали 
– так огорожены частные владе-
ния. Оказалось – сделано это 
ради безопасности животных, 
чтобы не попали они под коле-
са машин. И так, кстати, не толь-
ко  в Финляндии, но и в Швеции, 
Германии.

 Моя соседка по автобусу 
Екатерина, часто бывающая в 
Финляндии, рассказала такой 
случай. Ехала она как-то со сво-
им финским другом на машине к 
нему на дачу (про дачи особый 
разговор). Вдруг впереди иду-
щая машина резко затормози-
ла. Оказалось, что гусиная се-
мейка решила перейти дорогу. 
Не спеша, вразвалочку гуси пе-
ресекли трассу и… пошли об-
ратно. Друг Екатерины спокой-
но развернул газету и начал чи-
тать. Если бы гусям еще раз за-
хотелось повторить свой поход, 
это ни у кого бы не вызвало ни 
капли раздражения. К тому же в 
Финляндии запрещено исполь-
зовать двигатели на холостом 
ходу более 2 минут.

Так вот насчет дач. Финлян-
дия по сравнению с остальной 
Европой страна несколько про-
винциальная. Каждая семья 
либо сама имеет домик в дерев-
не, либо ездит на выходные в 
дом родителей. «Отдыхают», – 
с иронией сказала гид Лена, счи-
тая, что даже столичные фин-
ны живут на природе, в экологи-
чески чистой среде. Причем на 
даче они действительно отдыха-

ют, хоть и в аскетических усло-
виях, а не горбатятся, как мно-
гие из нас, на грядках. Рыбалка, 
сауна, пиво – вот пристрастия 
финнов в выходные дни.

Разгадка успешности это-
го народа, наверное, не только 
в упорном, прилежном, сдер-
жанном характере людей, но 
и в жизненных установках. В 
финском обществе все равны, 
и с каждым необходимо об-
ращаться по справедливости. 
Финны говорят обо всем чест-
но и напрямую. Они всегда вы-
полняют обещанное и того же 
требуют от других. Непорядоч-
ность для финнов – злейшее из 
всех зол. Проявлять свои чув-
ства публично здесь не при-
нято. Финны уважают частную 
жизнь других людей: прийти 
в гости без приглашения – об 
этом не может быть и речи. 
Любят тишину, даже говорить 
громко считают неприличным. 

Много информации о Фин-
ляндии вылилось на наши го-
ловы за четыре часа пути. 
Что-то было новое, что-то 
освежилось в памяти. Писать 
можно еще долго, но это мо-
жет утомить читателей. Толь-
ко об одном еще хочу упомя-
нуть – о роли женщин в фин-
ском обществе. Мало сказать, 
что они равноправны с мужчи-
нами. Женщины в этой стра-
не в особом почете, я бы ска-
зала, в особом почитании. С 
детства в финской семье ре-
бенку прививается самосто-
ятельность, и он четко усва-
ивает, что у мамы есть своя 
жизнь, своя работа. Нормаль-
ной считается ситуация, что 
домом и детьми занимается 
мужчина. Не оттого ли и по-
рядка в стране больше, что 
президент здесь с 2000 года 
женщина, премьер-министром 
с июня этого года тоже явля-
ется женщина, а в финском 
парламенте женщин 40 про-
центов. Про своего президен-
та  66-летнюю Тарью Халонен 
финны говорят: «Очень своя». 
И их не смущает тот факт, что 
их президент 15 лет жила в 
так называемом гражданском 
браке и узаконила свои отно-
шения только в 2006 году, ког-
да ее избрали на второй срок.

Вот такая она, наша сосед-
ка Финляндия. Вернемся мы к 
ней еще раз, когда будем за-
вершать  путешествие. А сей-
час, проехав по Турку, полю-
бовавшись из окна автобуса 
его чистыми, красивыми ули-
цами, старинными деревян-
ными одноэтажными дома-
ми, останавливаемся у прича-
ла, к которому через несколь-
ко минут пришвартовывается 
огромный бело-голубой краса-
вец – паром «Европа» компа-
нии Tallink Silja.

Н. ПаВлОВа.
(Продолжение следует)

2-3 ноября на базе гимна-
зии состоялся квалификаци-
онный турнир по шахматам, 
посвященный Дню народного 
единства. В соревнованиях 
приняли участие 46 шахма-
тистов из 7 районов области. 
Турнир проходил в трех  груп-
пах по швейцарской и кру-
говой системам. Опочецкие 
шахматисты достойно высту-
пили и заняли призовые ме-
ста в каждой группе. Среди 
девочек второе место заня-
ла опочанка, учащаяся гим-
назии Наталья Орлова. Сре-
ди юношей 1997 г.р. и стар-
ше 1-е место завоевал Тимур 
Черкасов, также из Опочец-
кой гимназии. В самой юной 
категории развернулась 
очень острая борьба – третье 
место занял Алексей Алиев 
из 4-й школы. Все победите-
ли и призеры были награж-
дены медалями и дипломами 
администрации Опочецкого 
района, а от местного отде-
ления партии «Единая Рос-
сия» самому юному участни-
ку из Невеля был вручен по-
ощрительный приз.  Хочет-
ся выразить благодарность 
главам Опочецкого, Красно-
городского, Пустошкинско-
го, Пыталовского, Пушкино-
горского, Невельского, Но-
воржевского районов  за то, 
что они выделяют средства 
для  того, чтобы ребята мог-
ли развивать свои интеллек-
туальные способности.

Ю. БОГашеВ.

ПРОШЕЛ
 МЕЖРАЙОННЫЙ 

ТУРНИР

шАХМАТЫ

        КУльТУРА

В десятый раз 4 ноября по-
селок Сосновый Бор Себежского 
района принимал гостей – участ-
ников фестиваля «Встреча дру-
зей». В нем участвовали более 
двадцати певческих и хореогра-
фических коллективов, а также 
солисты из разных районов обла-
сти. Опочку представляли само-
деятельные артисты ЦДиК Денис 
Косенков и Евгения Золотцева.

Зрительный зал культурно-
досугового комплекса «Бриган-
тина» (директор и инициатор 
проведения этих фестивалей – 
В.П.Волков) был полон. Участ-
ников фестиваля здесь всегда 
встречают с особой теплотой. 
Сама идея продвижения культу-
ры в сельскую глубинку, вовле-
чение детей и молодежи в му-
зыкальные и хореографические 
коллективы, по мнению устрои-

телей и организаторов фести-
валя, является сегодня весьма 
актуальной. Только так можно 
поддерживать и развивать сель-
ские поселения. И надо сказать, 
что возрастные рамки участни-
ков весьма широки – от 6 и при-
мерно до 60 лет.        

Открывал программу фести-
валя (и тоже уже традиционно) 
вокально-инструментальный 
ансамбль «Второе дыхание», 
организованный в свое время 
Владимиром Петровичем Вол-
ковым. Здесь, кстати сказать, 
и фестиваль в шутку называ-
ют «фестивалем Петровича». А 
из увиденного опочанам понра-
вилось многое. К примеру, они 
отметили высокий уровень ис-
полнителей бальных танцев из 
Идрицы. Наши солисты были 
награждены грамотами. 

УЧАСТВОВАЛИ 
ВО «ВСТРЕЧЕ ДРУЗЕЙ»

Неделю назад в редакцию 
газеты была передана копия 
обращения жителей улицы 
Клемешинской и прилегающих 
к ней (всего 74 подписи) к гла-
ве города В.Н.Иванову и гла-
ве городской администрации 
А.В.Семину по поводу необхо-
димости ремонта улицы Кле-
мешинской.

«Чтобы попасть на все осталь-
ные улицы, которые есть на За-
величье, – читаем в обращении, 
– сначала едут по ул. Клемешин-
ской, а значит, она подвержена ин-
тенсивной эксплуатации. В летний 
период времени, когда устанав-
ливается сухая погода, здесь сто-
ит постоянно густая пыль. Осень и 
весна приносят нам новые испы-
тания. Идут дожди, дорожное по-
лотно быстро разбивается и тре-
бует частого грейдирования, а пе-
шеходы обливаются грязью из-под 
колес автомобилей, так как отсут-
ствует пешеходная дорожка.

Эту проблему можно решить 
только одним способом: сделать 
твердое покрытие, положить ас-
фальт.

В 2009 году эту проблему на-
чали решать прежние руково-
дители города В.А.Федосеев и 
А.А.Шахманов. Была выполнена 
подсыпка и подготовка дорожно-
го полотна под асфальт. В рай-
онной газете прошло сообще-
ние о том, что благоустройство 
ул.Клемешинской будет продол-
жено в 2010 году с укладкой ас-
фальта, но год заканчивается, а 
воз и ныне там.

Руководство города поме-
нялось, и мы видим, что ника-
кой преемственности у руково-
дителей города нет. Так не долж-
но быть. Мы просим руковод-
ство города и депутатов при-
нять положительное решение по 
дальнейшему благоустройству 
ул.Клемешинской летом 2011 
года».  

ИЗ РЕДАКЦИОннОй ПОчТЫ


